

**Carolina Hernández Hernández**

**Ensayo primer parcial**

**Interculturalidad y salud**

**“1”c**

La interculturalidad es la construcción de las relaciones, equitativas entre personas y las comunidades, algo que debemos de llevar en diferentes ambientes son la salud y la medicina, ya que esto es muy importante por qué nos ayuda a ser un gran cambio tener un buen conocimiento es bueno saber que la salud y la medicina aprendemos un poco sobre los fenómenos que suceden y así podemos desarrollar algunas estrategias que nos ayuden a entender y a razonar algunos de los conceptos, en la interculturalidad hay dos conceptos muy importantes que es la ciencia y la biología estas nos ayudan a comprender lo que pasa en el mundo es un tema que no solo les incumbe a los profesionales del área de salud si no también a los demás ciudadanos eso nos da entender qué debemos de identificar cada uno de los cambios que hay en nuestro entorno, interculturalidad en la salud tiene diferentes aspectos como lo filosófico y lo ético estos dos aspectos son fundamentales para entender qué ejercen diferentes puntos para las comunidades indígenas ya que las personas tienen mucho que ver con las nuevas estrategias que hay y que tienen mayor culturalidad en todos los sentidos ya que poco a poco se está haciendo saber a la población qué no solo debemos respetar las creencias y las religiones de cada uno de nosotros como personas esto se debe conocer en las pequeñas comunidades como en las grandes ciudades para que así cada uno de nosotros tengamos la certeza de que vamos a seguir cada uno de los pasos para saber en qué estamos bien y en qué no, debemos de tener en claro qué el concepto interculturalidad no es una moda ni mucho menos algo que complementa la medicina sino es algo que está en cada uno de los rincones del mundo ya que hay diferentes culturas alrededor del mundo y aquí no hay ninguna frontera porque la interculturalidad es algo muy bonito que cada una de las personas debemos de tener y debemos actuar con mucha certeza debemos de saber cómo tratar a las demás personas que sería con respeto sin importar qué tipo de cultura tengan sí son profesionales o si no tiene ninguna profesión ya que son personas y merecen respeto debemos integrar la ética, el propósito de esto es la comprensión de las diferentes culturas y la atención a variables de tipo histórico, principios que sería reconocer a la ciudadanía también está el derecho a ejercer la identidad originaria de los pueblos, muchas etapas que son fundamentales como

el respeto mutuo saber reconocer cómo también permitir la libre expresión y saber escuchar mutuamente la comprensión mutua que se refiere a la disposición empática a comprender a los demás a las demás personas. Respecto a la intercultural en salud se vincula con nuestra identidad como seres humanos pero culturales porque cada una de las personas tiene su propia identidad eso hace que la ciudadanía sea interculturalista, también el empoderamiento se enfoca mucho pero se enfoca más en lo educativo se trata de los pueblos indígenas de los maestros los alumnos que tienen un enfoque más cultural ya que son diferentes formas que expresan y tienen muchos entornos en los que podemos determinar cada uno de los grupos diferentes de cada cultura pero también los podemos identificar fácil porque no todos son iguales tienen un funcionamiento interno como también externo debemos utilizar mucho la lógica para poder entender cómo está el ambiente de cada una de las comunidades que se basan en los procesos de enseñanza y el aprendizaje, cada cultura tiene su propia creencia y debemos de respetar la porque son ideologías diferentes de cada comunidad y percepción de la diversidad que tenemos que respetar las relaciones o las interacciones de cada una de las personas ya que hay algunas personas que se preguntan cómo podemos dialogar y cómo podemos entender cada una de las perspectivas que tenemos, en cada una de las culturas surgió en varios tipos de saberes que nos pueden orientar hacia el futuro ver diferentes horizontes o diferentes ambientes cómo también podemos tener diferentes puntos de vista pero debemos respetarlos y aprender a comunicarnos para saber hacer y debemos practicar la metodología y las investigaciones que hay en el futuro y hacer un análisis monográfico para la entidad de las diferentes lógicas que hay, hay errores que tenemos y qué son los más comunes como por ejemplo el egocentrismo y la impermeabilidad cultural, la interculturalidad que esté se propone entender un enfoque analista y que visibilice las interacciones desiguales entre los miembros de diferentes grupos de culturas y diferentes diversidades, el interculturalismo es un propósito que enfatiza y celebra estas interacciones e intercambios cómo responsables, la comunidad se refiere a los hábitos comunitarios que van dependiendo del origen y caí de cada comunidad tanto organizados como

simbólicos frente a la imposición de los modelos colonizadores Y por último el comunalismo es el que se convierte en las divisiones internas y señales de la identidad. Hay diferentes elementos para la construcción de las bases conceptuales en salud interculturalidad son acciones que incorporan a la cultura un ejemplo claro sería la inmigración porque los que hacen eso que van de un lugar a otro han puesto una gran diversidad étnica y cultural. La interculturalidad busca tener una convivencia sana entre médico y paciente también buscan mejorar la atención de salud y así los pacientes se sientan más cómodos cuando van a sus consultas, porque se está perdiendo el respeto entre médico a paciente o al revés paciente al médico son diversos factores que hacen que no tengan una buena convivencia y se encuentren en un dilema. Características o diferentes tipos de culturas que se encuentran en un proceso deben de atender y debe tener una atención necesaria para la salud esto caracteriza a la sociedad ya sea contemporánea porque son diversas dimensiones como biológica, social y cultural la enfermedad sería algo biológico ya que habla mucho sobre la cultura que se aplica en el área de salud como el análisis de cada uno de los factores sociales de los procesos que hay o de alguna enfermedad y esto puede ser a través del reconocimiento de las diferencias y las similitudes de diferentes culturas porque hay muchas personas que no respetan las lenguas que hay, debemos también aprender a diferenciar y reconocer las similitudes culturales entre algunas áreas de salud ya que tienen mucho que ver con algunos patrones con los que se evalúa la calidad y el resultado de las diversas conductas frente a las enfermedades. La biomedicina tiene mucho que ver como las culturas médicas tradicionales experimentan transferencias como también los médicos tienen sistemas culturales lo tradicional lo debemos de respetar porque es cada una de las creencias que tenemos las personas, hay que motivarnos para así la salud que son consideradas hechos biológicos como también sociales los grupos entre personas han desarrollado muchas estrategias para enfrentar y prevenir las enfermedades como también proporcionar información y tener acciones necesarias para recuperar la salud en cada persona hay que promover el bienestar de la salud como la antropología sociocultural que está proporciona diferentes acciones.

Bibliografías:

Interculturalidad y empoderamiento, Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad

Gunther Dietz

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

Recibido: 28 de agosto de 2013.

Aprobado: 3 de septiembre del 2013

[https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0034-98872003000900014](https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014)

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

Oswaldo Salaverry1

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>